

ORGANO OFICIAL DE LA IGLESIA APOS TOLICA DE LA FE EN CRISTO JESUS
Registrado en la Admón. de Correos de Tocubaya, el día 2 de Mayo de 1944

Año XV

México D. F. Agosto y Septiembre de 1958

Núm. 8 y 9

Honra a Jehová de tu sustancia, y de las primicias de todos tus frutos.

Y serán llenas tus trojes con abundancia, y tus lagares rebosarán de mosto.

Prov. 3: 9 y 10.

EDITORIAL

Con febril actividad hemos visto a los obispos de todos los distritos,, dedicarse a hacer los preparativos para nuestra ya muy próxima Convención General. El Obispo Presidente, está preparando su informe general, el cual debe incluír sus últimos cuatro años de actividades, que cumple al verificarse la convención, y los obispos supervisores, deben entregar el censo completo de sus Iglesias y que en cierto sentido complementarán el informe general, que el Presidente debe rendir en la Convención.

Todos sentimos entusiasmo, que siempre promueve, al verificarse fiestas de esta naturaleza, pero de cierto modo existe una preocupación muy especial, entre varios de los obispos pues es inminente que habrá cambios muy importantes en la Mesa Directiva. Nuestro Obispo Presidente en funciones, que por muchos años ha llevado las riendas de la Iglesia, ha manifestado públicamente y en reunión privada con todos los obispos, que de ninguna manera desea figurar para un período más en la Presidencia. El ha trabajado acertadamente, por muchos años en su carácter de director de la Iglesia, pero ha creido conveniente dejar que otro hombre, de los que Dios ha preparado, tome tal cargo y continúe al frente de la organización.

Naturalmente, estas declaraciones del Obispo Presidente, ha conmovido hondamente a muchos. Estamos seguros que debido al amor que sentimos por nuestro hermano Felipe Rivas Hernández, quien nos ha dado un buen ejemplo de laboriosidad y de consagración por muchos años, que han marcado la pauta para las futuras generaciones, nos sentimos inquietos por la sencilla razón de que un cambio tan radical, pudiera traer consigo ciertas transformaciones en los métodos de trabajo y supervisión, pero por otra parte, estamos seguros que aunque nuestro hermano Rivas H., no esté al frente directamente de la Iglesia, seguirá cooperando estrechamente con el nuevo Presidente que sea electo, y así las cosas seguirán su curso siempre ascendente, para el bien de la causa, y para honor y gloria de Dios.

Debemos orar porque nuestra próxima Convención General sea un éxito completo y que Dios nos de la dirección en la nueva elección.

El Fundador

DIRECT.ORIO.

Revista Cristiana. Se publica mensualmente.
Director: JOSE ORTEGA AGUILAR
Fundador: MACLOVIO GAXIOLA LOPEZ
Tesorero Administrador:
MANUEL VIZCARRA JUVERA

COLADORADORES:

Felipe Rivas H.
José Ortega A.
Manuel J. Gaxiola G.
Isidro Pérez R.
Blas González A.
Emeterio Reta G.
Melesio Segovia P.
Domitilo Salazar de la Z.
José Ma. Mamacho G.
Eduviges Cázares.
Manuel Rodríguez C.
Teófanos Castillo C.
Luciano Bojórquez D.
Alfonso Mascareño A.

Y demás ministros afiliados a nuestro movimiento. Todo material para su publicación debe enviarse al Director: Av. Aldama No. 679 Ote. TORREON, COAH MEXICO

PRECIOS:

Por un ejemplar	\$	0.60
Por diez o más,	cada ejemplar	0.50
Una suscripción	por un año	6.00
Una suscripción	por seis meses,	4.00

EN EL EXTRANIERO

Por un ejemplar	Dls.	0.10
Por diez o más, cada ejemplar		0.07
Una suscripción por un año	.,	D.75
Una suscripción por seis meses	-	0.50

Todos los pagos de números sueltos y suscripciones deben enviarse directamente al tesorero, en giro o vale postal, cheque de banco o giro telegráfico, a: Apdo, Postal 17409, México 2, D. F.

¿Que bombre vivira y no vera muerte?

Dicha pregunta se la hacia el salmista en el Salmo 89:48, "¿Qué hombre vivirá y no verá muerte?" ¿librará su vida del poder del sepulcro?

No es posible tal cosa ya que todo ser humano tendremos de pasar por ese trance, ya que el hombre primitivo perdió esa oportunidad de tener una vida perenne en este globo terrestre, la cual creemos que gozó por varios años, ya que la Biblia ni otro libro menciona en que año fue formado el hombre, pero si creemos que duró varios años gozando en ese lugar del Edén.

Sin embargo la causa para que entrara ese factor destructor, es decir la muerte fué la desobediencia o pecado, el cual cometió el hombre al tomar del fruto que su compañera le dió, cuyo fruto Dios les habiá prohíbido que no comiecen de él, porque el día que de él comieran, morirían.

Este árbol contenía muerte, maldad y malícia, y al tomar la mujer de ese fruto engañoso y dar a su marido, inmediatamente despertó la malicia, y el pecado tomó posición en aquellos seres, que vivían en una época de inocencia, perdiendo los goces que antes tenían, Gén. 3:6, 7. "Y vió la mujer que el árbol era bueno codiciable para alcanzar la sabiduría y tomó de su fruto y comió y dió a su marido, el cual comió así como su mujer", La Biblia dice: "que se escondian de la presencia de Dios". El Altisimo encontró en el hombre que era falso y frágil, y acortó sus días por su pecado. Por esa razón, dijo Jehová: "No contenderá mi Espíritu con el hombre para siempre, por que ciertamente él es carne, más serán sus días ciento y veinte años, Gén. 6:3.

El hombre buscó la muerte por su propio pecado, y la paga del pecado es muerte, según Romanos 6:26.

Hemos estado hablando sobre la muerte física, la cual tendremos de pasar en este cuerpo, ya que no es posible que el humano sea eterno en esta vida terrenal; tanto las visicitudes de esta vida como las morales y el desarrollo de este cuerpo, son factores que no permiten tener vida eterna en este mundo lleno de maldad. ¿Qué medios habrá para alcanzar la vida?

Ahora hablaremos de vida eterna y de muerte eterna, ya que hemos estado hablando de vida terrenal, y hemos entendido que todo hombre tendrá de morir pero recordemos que en Génesis hay una grande promesa para el hombre mortal, dando oportunidad a que el hombre recupere la vida eterna que ha perdido

y está escrito en Génesis 3:15 "y enemistad pondré entre tí y la mujer, y entre tu simiente y la simiente suya, ésta te herirá en la cabeza y tú le herirás en el calcañar. Más tarde el cvangelista Juan nos lo presenta como el dador de la vida ofreciéndose en rescate por lo que se habiá perdido en aquel Edén Juan 3:16 "Porque de tal manera amó Dios al mundo que ha dado a su Hijo Unigénito para que todo aquel que en el cree no se pierda más tenga vida eterna".

Claro que no se está refiriendo al universo, al decir mundo, sino que se refiere a su
Obra magna y perfecta que él había formado
pura y sin mancha, es decir al hombre, ya que
no le fué posible a Dios mirar al hombre que
se guardase en santidad y sin corrupción.
Ahora ofrece Cristo vida eterna en el nuevo
Edén lleno de gloria. Solo resta que guardemos sus mandamientos los cuales dejó para
que los observemos.

Los apóstoles dan a conocer que nuestros pecados son perdonados en Cristo. Aquel pecado mortal ahora es perdonado, Hechos 2:38 "Y Pedro les dice arrepentíos y bautícese cada uno de vosotros en el nombre de Jesucristo para perdón de los pecados y recibiréis el don del Espíritu Santo.

Al Cristiano no le preocupa la muerte fisica de esta vida, sino lo que le preocupa es la muerte espiritual, ya que esta muerte fisica es sólo sombra de la muerte eterna, la cual sufrità todo aquel que no acepte a Cristo como a su Redentor en esta vida. Más los Cristianos descansan su fé en Cristo el cual nos dará vida eterna, porque él nos hace esa promesa Juan 11:25 "Dicele Jesús: Yo soy la resurrección y la vida: El que cree en mí aunque esté muerto, vivirá.

Job miraba el futuro y reconocía a Cristo como su redentor del pecado y de la muerte, Job 19:25.

Si el hombre muriera. ¿Volverá a vivir? Todos los días de mi edad esperaré hasta que venga mi mutación (Job 14:14) El cristiano debe tener esta esperanza y fé en Cristo como la que tenía también el Salmista David "En justicia veré tu rostro, y seré saciado cuando despertare a tu semejanza" (Salmo 17:15).

Esa mutación que Job y David esperan es la que también el Cristiano espera para poder tener ese encuentro con Jesús y gozar de una vida perenne allá en los cielos con Cristo. PAGINA CUATRO EL EXEGETA

"El amor fraternal, esencia de la vida"

"Nosotros sabemos que hemos pasado de muerte a vida en que amamos a los hermanos. El que no ama a su hermano está en muerte" (1º Jn. 3:14).

El que ama tiene vida en sí, en el que no hay amor está la muerte; es la declaración aforística de la Biblia. Sacamos por consecuencia

que el amor es vida.

Amar es lo que nos inclina hacia aquello que nos agrada, y en ocasiones es tan intenso el amor que hay una fusión entre el amador y la cosa amada; en el amante hay una inquietud interna, las imágenes brotan a raudal durante el día, las que aun por la noche siguien reproduciéndose.

Todos los hombres aman, más no en todos hay amor fraternal. ¿Qué significa esto? Que el amor fraternal difiere y dista mucho de los demás amores. Contados son los que aman por medio de este amor, y la causa de ello es no porque esté agotado, ya que la fuente del amor fraternal es inagotable; es porque el amor fraternal nos obliga a doblegar nuestro carácter y crucificarlo juntamente con el llamado amor propio.

Amar así (fraternalmente) no es cosa sencilla, pero tampoco es algo perteneciente a seres de otros mundos; está al alcance de todos los humanos. Aunque todos amen no todos lo

hacen fraternalmente.

1.-QUE ES EL AMOR FRATERNAL?

El amor fraternal, refiriéndonos al de los hermanos de la fé en Cristo Jesús, es aquel que nos incita o estimula a amar en toda circunstancia, por más obversa que ésta sea. El amor fraternal no nos deja lugar para depositar en nosotros un mal concepto de nuestros semejantes; escluye de nuestra mente toda idea errónea y hecha fuera todas aquellas cosas que nos causen enojo o rencor para nuestros hermanos, y por consiguiente para nuestros semejantes. El amor fraternal es la fuerza que esclaviza nuestros sentimientos que puedan perjudicar a los demás, estableciendo la ley de la adaptación. El amor fraternal nos proporciona una visión clara y amplia de lo que es Dios (1 Jn. 4:12); solamente el que ama a sus hermanos, prede decir que Dios es amor, no porque él shaya amado primero a Dios, ya que Dios nos amó primero (1 Jn. 5:19) sino porque no se opuso a que Dios lo amara, y habiendo recibido ese amor, de gracia lo imparte, así como él lo recibió.

Sobre todas estas definiciones acerca del amor fraternal, está la siguiente: el amor fraternal es aquél que, descendiendo directamente de Dios es parte del mismo ser del Altísimo. Esta definición para muchos es imposible, y se dirán: ¿Cómo es posible que el Todopoderoso habite, convertido en amor, en el corazón del Cristiano? Aunque muchos lo duden, nosotros lo tenemos como cierto. ¿Por qué tan seguros? Porque nadie nos lo plática, o nos lo demuestra por medio de fórmulas. Lo sentimos y lo hacemos tan propio que en ocasiones no nos deja oir o mirar las confirmaciones Biblicas. ¿Qué damos a entender con ésto? Que si la Biblia callase respecto a esto, la experiencia y los afectos del amor fraternal nos serían suficientes para afirmar lo que sentimos. Esta experiencia y afectos destruiría lo que pudiéramos pensar fuera mera sugestión, transformando nuestro inefable sentir en gran realidad. Pero, terminemos con la pregunta primera: es posible que parte del Ser divino esté en nosotros convertido en amor? Todos aquellos que aman a sus hermanos de corazón sincero, y aún a sus ènemigos, digamos a una ¡Si es posible! ¡Claro que es posible! ¡Por qué es posible? Porque Dios es amor y si este amor está en nosotros, podemos decir que Dios, además de mostrarse en nuestro ser por medio de otros efectos, es manifiesto por el efecto del amor.

El amor fraternal es, también, la primera y última partes integrantes del fruto del Espíritu Santo (Gál. 5:22); 2 Pe. 1:7); con lo que entendemos que nuestros actos, desde el principio hasta el fín deben ser en amor (1 Cor.

16:17).

El amor fraternal es coherente a Dios, es, así como él, eterno. Por medio del amor Dios trazó el plan divino de redención para con la humanidad. De no haber sido así, los hombres nos encontraríamos en tinieblas de muerte. El amor fraternal es, pues, la esencia de la vida en el cristiano.

2.—; COMO DEBE SER Y PARA QUE EL AMOR FRATERNAL?

El amor fraternal debe ser sincero, no fingido o aparente (Ro. 11:10); (1 Ti. 1:5). El amor fraternal es variable en el cristiano, pudiendo pasar de su estado original a un secundario. En la fase secundaria ya no lo encontramos puro como lo era al principio, varia, notándose en él, por sus afectos, ciertas impurezas.

El amor fraternal desempeña una funsión muy importante en la vida del cristiano: por medio del amor fraternal, el Señor nos perdona

Sigue en la Pag. 11

EL EXEGETA PAGINA CINCO

Observando nuestro deber

Nuestro Señor Jesucristo después de haber llevado a cabo su ministerio, en la culminación de éste, tuvo de sufrir la pena de muerte, dictada por un tribunal cuyos miembros oprimían en su corazón odio y rencor para el inocente enjuiciado. Todo lo sufrió Cristo para hacer la purgación de nuestros pecados. Aunque en su muerte con los inicuos fué contado, resucitó en gloria (Mar. 15:28; 1 Cor. 15:42, 43), ya que las ligaduras del sepulcro y de la muerte no pudieron retenerlo.

Después que resucitó apareció a sus discípulos con pruebas indubitables, por espacio de cuarenta días (Hch. 1:3; 1 Cor. 15:5-7). En una de sus apariciones en Jerusalem, dijo a sus discípulos: "Id por todo el mundo; y predicad el evangelio a toda criatura. El que creyere y fuere bautizado será salvo; más el que no creyere, será condenado" (Mar. 16:15, 16). En su poster mandamiento encontramos un deber que nos es señalado: La evangelización de todo el mundo. Cuando Dios puso al hombre en el huerto de Edén, no lo dejó para que sólo se ocupara en comer y beber, y que eso fuera todo, sino que Dios lo puso en el huerto para que lo labrara y lo guardara (Gén. 2:15).

En la mente de Dios y en sus planes no se ha concebido la idea de que el hombre debe estar de ocioso (Mat. 20:3; 1 Ti. 5:13; 2 Pe. 1:83. Dios, pues, quiere que el hombre no permanezca inactivo dentro de su plan. Considerando esto no nos será extraño que Dios, habiendo creado un pueblo y después de regenerarlo le señale un trabajo muy especial. La labor ha sido señalada por el Señor de la Mies y, además, una meta como el fin de la labor (Mar. 15:16; Mat. 24:14). Observemos, entonces, la labor que nos ha sido encomendada y la meta que ha sido establecida (Mar. 16:15, 16). El campo de acción es mencionado; el mundo. La meta es fijada; todo el mundo. El tiabajo es señalado; la predicación del evangelio. El fruto de nuestro trabajo también es descrito; la salvación o condenación de las almas. Ya para ascender, Cristo dejó a sus discipulos el plano de la gran comisión. Tenían que comenzar en Jerusalém, luego pasar a Judea y Samaria, y finalmente hasta lo último de la tierra (Hch. 1:18). El libro de los Hechos, en sus capítulos del uno al siete, nos narra la historia de la Iglesia en Jerusalén, y observamos como los discipulos lograron inundar la ciudad del evangelio. Los capítulos del 8 al 12 hablan de la dispersión de la Iglesia por Judea y Samaria y lugares aledaños; excepto los apóstoles.

Esta Iglesia ya es compuesta de judios y gentiles. Los capítulos del 13 en adelante tratan de San Pablo (aquel incansable misionero) y sus viajes, y otros grandes hombres de Dios, pero con especialidad a éste. Aunque aquellos grandes hombres de Dios trabajaron arduamente, tales como Pablo, Pedro, etc., no lograron ver en forma efectiva la realización de sus propósitos. La Biblia nos refiere de la Iglesia al principio que no cesaban de enseñar y predicar a Jesucristo (Hch. 5:42) y que cuando padecían por causa del Nombre, se sentian gezosos.

Ellos ya hicieron su parte; trabajaron con denuedo y algunos en cumplimiento a su deber, aún su vida ofrendaron en aras del evangelio. En la actualidad el plan trazado por Cristo está aún por realizarse; el campo es basto. Hay muchos países que no conocen a Cristo que estan necesitados de él y su evangelio. En nuestro país hay lugares a los cuales no ha llegado el Evangelio. Nuestra Iglesia necesita ministros más preparados para la predicación del evangelio, y dispuestos a seguir al Maestro por doquiera, para que la meta señalada por Cristo, la vemos convertirse en realidad; "Porque Dios no quiere que ninguno perezca, sino que todos procedan al arrepentimiento" (2 P. 3:9). Ese es el deseo de Dios y debe ser también el de nosotros. Debemos apropiárnoslo y erguirnos, dispuestos a hacer nuestra parte en su bendita labor. Escuchemos esa voz imperativa de "Id por todo el mundo y predicad el evangelio a toda criatura". Recordemos que hemos sido llamados a ser pueblo santo en el Señor, no solamente a gustar la salvación sino para tomar parte activa en su plan de redención (1 P. 2:9). Traigamos a nuestra mente todo el mundo y consideremos lo que acontece: millares y millares de personas que viven sin Cristo, perdidamente, sumidos en el caos de la maldad. El pecado cada día se multiplica y Dios necesita de hombres valientes y dispuestos a seguir a Cristo por doquiera y a servirle incondicionalmente.

Dios a trazado su plan de salvación para todas esas personas, pero quiere que los humanos, los que le hemos aceptado, lo llevemos a cabo. Ser servidor de un rey con dificultad se logra, y aquellos que lo son, se sienten orgullosos por ello. Ahora, amados hermanos, ¿Cuánto debe ser el gozo y alegría que embargue nuestros corazones, sabiendo que Dios, el Rey de Reyes, nos ha escogido para que vayamos a

Sigue en la Pag. 16

ii UN MILLON!!

Por el Rev. TOMAS E. HUDSPITH.

Representante de las Sociedades Biblicas Unidas de Bolivia.

La verdadera palabra MILLON siempre ha tenido un extraño poder de fascinación para muchos de nosotros, desde el mismo momento que podemos entender, aún de una manera elemental lo mucho que significa. Esa larga fila de ceros, especialmente si significa Libras Esterlinas o Dólares, habla de una inmensa suma que era duro para nuestras mentes frívolas comprenderlo. Un millonario era considerado como una criatura maravillosa que justamente no pertenecía a la humanidad ordinaria, al menos, eso es lo que creíamos en nuestros años juveniles.

Hoy día los millonarios son un poco más comunes; recientemente la revista LIFE publicó los nombres de esos que aún pueden contar sus millones por sientos y aun de un hombre que era millonario. Sin embargo, por la mayoria de nosotros, ordinarios mortales, un millón es aún una inmensa suma, y este año cuando la Sociedad Bíblica Americana aprobó un presupuesto de más de CUATRO Y MEDIO MI-LLONES DE DOLARES, y esto se hizo después de muchos pensamientos, oraciones y consideraciones de todos los que estaban comprometidos, era sin duda alguna un real paso de avance en la fe, ya que solamente una parté de esta gran suma estaba más o menos garantizada por el pueblo cristiano. La Sociedad Bíblica Británica y Extranjera en cierta manera, está pensando en términos de alrededor de UN MILLON DE LIBRAS ESTERLINAS que serán usadas este año para imprimir y publicar solamente las Escrituras. Así, que caso inevitablemente, nos estamos convirtiendo en millonarios conscientes a. pesar de nosotros mismos, y ciertamente, debemos añadir, en esta época de proyectiles, si nuestros gobernantes están usando cientos de millones en cohetes intercontinentales, luce insignificante que inviértamos UN MILLON O DOS en llevar el libro a las naciones, cuyo mensaje si se lee y se acepta, hará imposible los armamentos.

Por supuesto, si solo cuatro o cinco de estos multimillonarios dieran un millón cada uno, nuestros problemas serían solucionados. Pero recibir un millón como donación está casi más allá de la fé de cualquier Sociedad Bíblica.

Aqui, en Bolivia, como resultado de la terrible inflación que hemos experimentado en años recientes, hemos crecido acostumbrados a pensar en cifras astronómicas. No solamente los centavos no son núnca mencionados, pero aún los billetes de cincuenta o cien dólares tienen poco valor, y aún una vendedora india dirá, cinco. diez o veinte y se entenderá que ella no estaba hablando, en muchos casos, de cientos o de miles, que siendo un MILLON no es tan grande dicha aterradora suma sorprendente. Sin embargo, ningún agente de la Sociedad Biblica podría permanecer sin moverse cuando se le llevan a su mesa UN MI-LLON de nuestro dólares. Esta fué mi experiencia feliz el otro día, fué la donación de la Iglesia Unida en esta ciudad de Cochabamba. y fué muy bien recibida como una gran ayuda con las ctras pequeñas sumas que han llegado a nosotros en estos días como resultado de la celebración del día de la Biblia. Así que, si este MILLON de nosotros solamente equivale a 45.00. libras esterlinas o a \$120.00 dólares, ésta quedará como un regalo sustancial de una Iglesia para circular la Palabra de Dios en ésta y otras tierras; aquí seguramente, tenemos un ejemplo para todos nosotros, para imitarlo, dando nuestras ofrendas a las Sociedades que están enviando las Escrituras a todos los fincones de la tierra.

LA VOZ A POSTOLICA

Desde el domingo 6 de julio, se inició en la ciudad de Guatemala, C. A. la difusión del mensaje de la Palabra de Dios, en un programa de medio hora con el nombre de LA VOZ APOSTOLICA, en la Radio Universal con 180 y 6200 kilociclos, de las 14 a las 14.30 horas tiempo de México.

Esta difusión se ha podido realizar, gracias a la cooperación de un grupo de cristianos, que aman mucho la Obra Misionera y su interés es que el mensaje de salvación, alcance a muchos que viven sin Dios y sin esperanza, en los países Centroamericanos.

Nuestros hermanos Isidro Pérez R. y José Ortega A. han empezado a contribuir en la gravación de estos mensajes que son enviados

Pasa a la Pag. 15

PAGINA SIETE

Caudillos del mañana



Caracteriza al principio del ministerio de Josué las repetidas frases de ánimo que recibian de quienes en su intento de realizar los pianes del Todopoderoso, apoyaban a quien elegido por Dios, podía conducirlos a lugares mejores. Moises habia luchado por el pueblo durante mucho tiempo, sabia que Dios cumplia sus promesas porque lo había experimentado personalmente, y el pueblo había visto grandes manifestaciones de la potencia de Dios, igualmente cuantos les rodeaban, pero Moises también sabía que era necesario "Ser valiente y esforzado" y esto se deja ver cuando Dios le llamó de la zarza ardiente y simultaneamente la voz de Dios le hablaba por su nombre, luego la señal de la vara que él llevaba que al convertirse en culebra lo hacía huir. Llegó al climax su temor al enterarse que el objeto de aquel llamamiento era de enviarlo a Faraón rey de Egipto, de donde él había huído por haber muerto a un egipcio. Muchos años hacía que no hablaba ese idioma, entre otros obstáculos se le presentaba su falta de palabra Qué hacer ante tal situación? ¡Señor mío, esto es imposible! Pero Dios ya un poco fastidiado ante hombre tan problemático, le proporciona el medio: Arón su hermano se expresaria por él. Imprescindiblemente este varón se armó de valor y caminó hacia Egipto. Una vez familiarizado con Dios pudo presentarle las querellas de Israel y Dios manifestaba lo inmenso de su amor para ellos. Sabiendo pues que sus dias se terminaban, Moisés hizo recomendaciones al pueblo y a su sucesor para que prosiguieran rumbo a las tierras de promisión. Dios invitó

a Moisés y a Josué a que esperaran su presencia en el tabernáculo del Testimonio y ahí les hizo saber lo que acaecería una vez muerto Moisés, y a Josué ordenó: "Esfuérzate y animate, que tú meterás los hijos de Israel en la tierra que les juré, y yo seré contigo" (Dt. 31:23). Después de esto puede decirse que Josué solamente esperaba el gran momento que lo convertiría en el caudillo de Israel, y esto no era cosa sencilla, pues él sabía que este pueblo era grande y difícil de conducir, y tendrían que pasar lugares de peligro. Moisés comprendía tal situación y alentaba a Josué "Anímate, esfuerzate, no temas..." y antes de morir Moisés puso sus manos sobre la cabeza de Josué y el futuro caudillo recibió espíritu de sabiduría.

Preparado ya Josué para desempeñar el trabajo, oyó a Jehová que le anunciaba: "Mi siervo Moisés ha muerto, ahora tu harás... y Dios le instruyó en lo que debía hacer, y le prometió "Nadie te podrá hacer frente, como Moisés seré contigo: No te dejaré ni te desampararé". Era obvio el placer de Josué al escuchar promesa de Dios, tal parece que le vedaba de objetar. Tal vez recordando que al ir a explorar las tierras prometidas muchos años antes, fué fiel a su cometido y ¡Qué maravillas, habia vistol Todo saldria bien si Dios iba con él. En su interior aquilataba las promesas de Dios para aquel pueblo tan amado del Señor. Sabía Josué que durante su peregrinación en el desierto Dios había hecho grandes cosas con ellos, él era de la generación pasada y estaba en la presente, y ahora, era directamente a él a quien Dios se dirigia para que por su conducto fueran hechas proezas... ¿Qué argüir ante el Todopoderoso? Oir y obedecer era el camino a seguir. Josué no lo ignoraba y sus respuestas eran obras. Esforzarse cumplir todo lo que Dios mandaba; Así fué que procedió a invitar al pueblo a seguir adelante, y todos a una estuvieron dispuestos a obedecerlo como lo habían hecho con Moisés. Marcharon de triufo en triunfo, llegaron a Canaán y fueron felices poseedores de lo que Dios prometiera. Josué cumplió su misión y trajo bendición a todo el pueblo y aún él fué feliz como caudillo de ellos,

Cual este caudillo llamado para una misión futura, deben ser nuestros ministros Iniciados, y aún más aquellos que no lo son. Dios necesita más y mejores Ministros para que esforzados y valientes lleven el mensaje a "cualquier" lugar porque (dijo Dios).

PAGINA OCHO

¿Es para los niños el bautismo?



Los católicos, además de bautizar en los tres títulos. incurren en el error de bautizar a los niños. ¿Los ampara la Bíblia? Ningún apoyo encuentran en el Sagrado Libro, es meramente ideal de hombres, en cuyos concilios la ausencia del Espírito fué muy notable; pues lo que hicieron fué introducir prácticas religiosas carentes de fundamento biblico, entre ellas el bautismo a los niños.

¿Dónde y cuando dijo Cristo o sus apóstoles que los niños fueran bautizados? Ni Cristo lo ordenó ni sus apóstoles alguna vez, siquiera por equibocación, lo hicieron. Lo que Cristo hizo fué orar por ellos poniendoles las manos encima (Mat. 19:13; Luc. 18:15), no los bautizó ni mandó a sus discipulos que lo hicieran.

Jesucristo, cuando niño, fué presentado en el templo (Luc. 2:27) y bautizado a la edad de treinta años aproximadamente (Luc. 3:21, 23). El Señor Jesús se bautizó no porque haya necesitado la sumistración de este sacramento, pues él nunca hizo pecado, lo hizo para cumplir con toda justicia (Mat. 3:15) y dejarnos así el dechado de su obediencia (Jn. 13:15; 1 2:21).

Santo Tomás creyó que los niños que mueren sin ser bautizados no van al cielo, sino a un lugar intermedio, en el cual no hay pena ni gloria, llamado libro. San Agustín, se extremó aún más, diciendo que no existía tal lugar intermedio, que los niños que mueren sin bautizar eran condenados a penas sensibles.

También esto está privado de la verdad, la Bíblia dice todo lo contrario, como lo veremos más delante.

Ellos, para afirmar tales cosas, toman como base el pecado original, el que es herencia prenatal de todos los humanos. Aceptamos el pecado original como innato en el hombre, lo que refutamos es que el bautismo dé muerte a este pecado El Señor J. Cardoso, asérrimo defensor del catolicismo, secunda, diz que con bademostrativas, las opiniones de sus antepasados correligionarics: que el bautismo quita el pecada original. Me tomaré la facultad de transcribir un fragmento de su escrito, tomado de su contestación a "¿QUE ES EL PRO-TESTANISMO?", en el que defiende con tenacidad el punto en discusión: "Porque en efecto, en la Biblia en contramos primero, que existe el pecado original; segundo, que por el pecado original o cualquier otro pecado no se puede entrar en el cielo; y tercero, que Dios en su infinita bondad quizo establecer por medio de su Hijo bendito, el sacramento del bautismo, que quita todos los pecados, por consiguientes tambié el original. El pecado original, que sólo el bautismo quita, juntamente con otros pecados si los hubiere; pero si ese pecado original no se ha quitado por el bautismo, de nada servirá toda otra penitencia para salvarse.

Seria un gran placer para mi encontrarme con tan honorable persona, el Sr. Cardoso, y hacerle, si es que lo permitire, las siguientes preguntas al respecto: -Digame Sr. Caroso, jespera UD. la muerte ?- Antes que él contestaria vo añadiria lo siguiente: - De seguro juzgará sandez mi pregunta, pues todos los humanos somos mortales, mas quiero añadir, que si el bautismo quita el pecado original también exime de todo los efectos de éste, iclusive la muerce. - La siguiente pregunta que le haría sería esta: - Señor Cardoso, desde que Ud. fué bautizado ¿nunca más ha cometido una falta antes Dios o ante los hombres? Cuando fué niño o jóven jestuvo inmune de riña o pleitos con sus compañeros o amigos de infancia? ¡Nunca se confesó, declarando a los sacerdotes sus errores o faltas? ¿Ha logrado mantenerse libre de las sensaciones causadas por las pasiones carnales? Es decir, ¿el bautismo dió muerte en Ud. al germen lascivo que nos incita al mal?.

Si las respuestas de las interrogaciones respectivamente son: no, no, si, no, si y si, siento decirlo, pero el Sr. Cardoso miente, pues San Pablo nos dice que ni aun él, siendo apóstol de Jesucristo y bautizado en el mismo nom-

EL EXEGETA PAGINA NUEVE

bre (de Cristo), pudo experimentar la muerte del pecado original. Pues sentía que su carne con gritos lastimeros pedía satisfacción a su apetito (Ro. 7:15-25; Gál. 5:17). Ahora bien, si las respuestas se invierten el pecado original aun está en el Sr. Cardoso; que no satisga esa concupiscencia satánica es otra cosa.

Otra base que tienen para acerciorar que es indispensable el bautismo a los niños es que, si Cristo murió por todos se entiende que también por los infantes. Que murió por todos los pecadores es verdad, más no por los niños. Cristo dijo: "Porque el Hijo del hombre vino a buscar y a salvar lo que se había perdido. Los que están sanos no necesitan médico, sino los que están enfermos. No he venido a llamar justos, sino pecadores a arrepentimiento" (Luc. 19:10; 5:31, 32). El apóstol San Pablo dijo: "Palabra fiel y digna de ser recibida de todos: que Cristo Jesús vino al mundo para salvar a los pecadores, de los cuales yo soy el primero" (1 Ti. 1:15). Cristo fué entregado y muerto por nuestras transgresiones o pecados (Isa. 53:5; Ro. 4:25; 6:6; 8; Gál. 1:4).

Transgresor es uno que viola una ley, y por lo que a esto respecta la de Dios; es decir, es uno que comete pecado, que acciona y se mueve en el plano pecaminoso, saciando así el satánico virus mortal. Cristo vino a perdonar los pecados de los que pecan consciente y voluntariamente (el hombre, no el niño).. A esta clase de pecadores vino Cristo, lavando nuestros pecados en su sangre (Ro. 5:9; Apo. 1:5 rayendo no el famélico deseo carnal (pecado original), sino el hombre viejo, obra del pecado original (Col. 3:9). El niño es salvo sin el bautismo por las siguientes razones:

(1) Porque Cristo lo dijo: "...Dejad los niños venir, y no se los estorbéis; porque de los tales es el reino de Dios. De cierto os digo, que el que no recibiere el reino de Dios como un niño, no entrará en él" (Mar. 10:14, 15; Mat. 19:14; 18:3).

Los niños tienen tan limpias y puras sus almas que en el cristiano se requiere tal limpieza para tener acceso al reino de Dios. Ciertamente, ya hemos dicho, nacen con el pecado original, pero esto no significa que sean pecadores (repetimos que los pecadores son los que que necesitan el bautismo). Es innata en ellos la concupiscencia, quien permanece en estado letárgico mientras el hombre es niño, y su despertamiento, en caso que se satisfaga dicha concupiscencia, es en relación al desarrollo fisico -mental del niño; pero si se logra la abstinencia ese engendro de Satán no tendrá ningún desarrollo. Mientras la concupiscencia duerme es imposible que demande satisfacción a sus apetitos, por lo que el alma del niño se mantiene pura, pues el agente que puede mancharla se encuentra inhábil. La carne, por el hecho de que el pecado original está en ella, se considera inmunda, más joh dicha! la carne y la sangre no heredarán el reino de Dios (1 Cor. 15:50). Los niños, pues, que mueren sin bautizar tienen la entrada franca a la gloria, pues llevan consigo sus pasaportes (sus almas limpias de todo pecado); ya que la carne vuelve nuevamente a convertirse en polvo, y el pecado original, que no le fué posible aprehender las almas pueriles, agoniza juntamente con su medio frecuente que más tarde le serviria para su proliferación. No así en los adultos, donde los gérmenes del pecado original han invadido el alma. Si alguna persona muere en estas condiciones, aunque su carne se torne al polvo, le espera el castigo eterno, pues muere con el alma impura.

Del pecado original Dios no hará ningún juicio, ya que su cumplimiento (del pecado original) es efectivo en todos los hombres (bautizados y no bautizados). De todas las consecuencias del pecado original somos participantes: nadie puede evadir el cargar la balumba de penalidades ni el pagar tributo a la tierra como postrer consecuencia de dicho pecado: jla muerte! El pecado original queda saldado después de la muerte, pero no quedamos exentos del juicio, que no será para responder por el pecado original, sino para los pecados que dejamos engendrara el letal virus de origen.

(2) Porque el pecado es un trabajo.—El pecado no es un resultado instantáneo, es, como todo proceso, un trabajo que implica el razonamiento, miembros del cuerpo y órganos que captan las sensaciones externas e internas (Ro. 6:23; 2 Pe. 3:3; Prov. 6:1p-14).

Para efectuar un trabajo por medio de los miembros del cuerpo sin la exclusión, desde luego, del pensamiento, se requiere que dichos miembros tengan una resistencia superior a la que se utilizará para el desarrollo de determinado trabajo. En este caso, por ejemplo, a un niño de tres, cuatro o cinco meses le es imposible coordinar sus miembros y tejidos y ponerlos en acción para llevar a cabo el trabajo que evoque el pecado. ¿Podrá un niño de tal edad coger una piedra y asestar con ella certero golpe a un infante o adulto? ¿Podrá acaso introducirse a la casa vecina y cargar con algunas cosas con el fin de hurtarlas?

Ahora bien, si el trabajo es netamente mental, sin la necesidad de algún esfuerzo físico, ¿podrá un niño engendrar malos pensamientos o concepciones malévolas si carece de razonamiento? Sólo por medio del raciocinio llegaría a tal grado.

(3) Porque no hay en él razonamiento.— La razón es la facultad que tiene el hombre para reflexionar y juzgar. El niño no actúa PAGINA DIEZ EL EXEGETA

por medio del razonamiento, sus actos los lleva a cabo por medio del instinto y la limitación. En muchas ocaciones se ve a los niños obrar en forma tal que dan la impresión de adultos, es decir como si usaran el raciocinio en sus actuaciones. ¿Cuántas de las veces se oye a los niños proferir maldiciones contra sus compañeritos? El 75% de los niños lo hace. Y, ¿reflexionarán en ello? ¿pensarán que lo que están haciendo es pecado? El juzgar no está aún en éllos.

Cuando oímos a un niño pronunciar palabras obscenas o se le ve fumar, lo hace no porque sea un fin perseguido por él, es porque ha oído y visto a sus padres u otras personas hacer tales cosas; y él, echando mano de la imitación trata de reproducir o copiar esas cosas. La imitación es algo esencial en el niño, y le será benéfica o perjudicial, ya sea que imite lo bueno o lo malo. Si trata de imitar a un ebrio, un ladrón, un asesino, etc., es probable que cuando hombre llegue a ser uno de esos héroes de maldad.

La imitación voluntaria es la que se hace conscientemente, es decir que el que imita sabe lo que está haciendo, y por consiguiente también lo que imita. Cuando el niño imita voluntariamente es que comienza a hacer uso de la razón. Cuando por la imitación inconsciente el niño obra el pecado, su alma aun se mantiene en limpieza, pues es inocente, y Dios no se lo toma en cuenta. El apóstol Santiago a este respecto dijo: "El pecado, pues, está en aquel que sabe hacer lo bueno, y no lo hace" (Stg. 4:17).

Los niños son inocentes, y por su ingenuidad, cuando hacen lo malo, no ofenden a Dios.
Cristo dijo: "Si fuerais ciegos, no tuvierais
pecado: más ahora porque decís, vemos, por
tanto vuestro pecado permanece" (Jn. 9:41;
15:22-24). Los niños en este caso no ven, por
lo que el pecado que cometen en su edad pueril,
antes de usar la razón, es nulo. Cuando ya
hay razonamiento en ellos, que comienzan a
ver, es muy diferente, pues saben que toda
maldad es pecado; y cuando así lo hacen se
convierten en pecadores; entonces es cuando
necesitan del bautismo y éste es efectivo en
ellos.

Los niños que tomaba Cristo en sus enseñanzas como símbolo de pureza y santidad, ¿Serían bautizados? La Biblia nos dice que no. Y por el hecho de no ser bautizados, ¿Sus almas estarían sucias? Si esta interrogación es contestada afirmativamente, ¿Cómo es posible que el Divino Maestro haya tomado algo impuro para ilustrar la santidad y la pureza?

Los niños, Cristo lo dijo, no tienen necesidad de bautismo, sin él son salvos. Además

ce todo lo que se ha dicho, y como última razón por la cual el niño no debe ser bautizado, tenemos que el bautismo es una profesión de fé (1. Tim. 6:12), una declaración pública. ¿Quién podrá hacer una declaración pública sino aquél que sabe por qué, para qué y en qué consiste su declaración? Una declaración pública la hace el que razona, y los niños no razonan. De aqui surge lo siguiente: No es de los niños la profesión de fé; o en otras palabras: no es para los niños el bautismo. La declaración pública en el caso del bautismo, consiste en prometer a Dios servirle en integridad, ser obediente a todos sus preceptos, cumplir con sus deberes para con la Iglesia, amar a sus semejantes, etc., etc. El que hace dicha declaración debe estar consciente de este acto de gran responsabilidad: debe saber que el bautismo que se le va a administrar es para el perdón de sus pecados, cuya eficacia es por la fé en la sangre de Cristo Jesús.

Como testigo de la declaración, del candidato al bautismo, están los miembros de la Iglesia, quienes, en caso de que el profeso se arrepienta de su declaración, o quiera restar algunas obligaciones a la misma, pueden atestiguar en contra de él.

Estas cuatro razones son suficientes para dejar acentado que el bautismo no es para los niños. Ellos, repito, cuando mueren sin ser bautizados, su camino es la recta que une a este mundo con las manciones eternas.

¡Las puertas de la gloria están abiertas de par en par para los niños!

Abel Zamora V.

Profesor de la "ESCUELA

BIBLICA APOSTOLICA"

IIII M P O R T A N T E

Se suplica a todos los ministros en general y pueblo del Señor, no olviden las indicaciones y orientaciones que hemos venido publicando, para los preparativos de la celebración de nuestra próxima CONVENCION GENERAL, del 24 al 29 de octubre en la ciudad de Torreón, Coah. No olvidemos las oraciones al Señor, por el éxito de este grande acontecimiento...

TESTIMONIOS

Nací en congregación Garza, Estado de Tamaulipas, el día 13 de agosto del año de 1901 y crecí al lado de mis padres y seguí viviendo hasta el año de 1947, sin tener conocimiento del evangelio. Mi vida fué llena de tinieblas y errores en la religión que mis padres me dieron. Los vicios y el pecado, hicieron presa de mi vida y lleno de maldad y enfermedades, un día Cristo me salvó.

Llegó el bendito mensaje de salvación a estos lugares y tuve la oportunidad de asistir a varios servicios, enterándome de la importancia y el valor del conocimiento de la verdadera doctrina de nuestro Señor Jesucristo, Un. día me hice de un Nuevo testamento y al leerlo, pude comprender muchas cosas y muy pronto adquirí la fe, para obedecer a Cristo en el bautismo. Fué el día 12 del mes de abril, cuando fui bautizado con el Espíritu Santo. ¡Gloria al Señor por esta grande misericordia!

De allí en adelante, mi vida fué llena de bendiciones y nuevas y gloriosas experiencias. Tuve revelaciones muy hermosas que llenaban de gozo mi corazón y entre ellas, comprendí que debía ser bautizado en agua en el nombre de Jesucristo. Tocó al hermano Manuel Ramírez, bautizarme el día 24 del mes de junio del año de 1948 en la ciudad de Matamoros, Tamps.

Bendigo al Señor por su obra hecha en mi corazón y porque me guarde feliz y salvohasta el día de hoy, para testificar de su Nombre y confio que es poderoso para guardarme hasta el día de su venida.

Su hermano en Cristo

MANUEL VARGAS V.

DEFUNCION

A la edad de 62 años, fué llamado al descanso por su Señor, nuestro hermano Pedro Vargas, miembro fiel y activo de la Iglesia de Monterrey, N. L.—También fué llamado para el ministerio y sirvió en la Obra como Diácono Ordenado, ayudando tanto en la Iglesia local como en algunos campos circunvecinos, haciendo trabajo de Evangelista, especialmente en el pueblo de Icamole, N. L.

· Fué bautizado en el año de 1937 y descansó de sus trabajos en el mes de julio del presente año. Se suplica las oraciones al Señor, por sus familiares y hermanos en la fe, que sufren la ausencia de este buen cristiano. nal nos dá la paciencia y templanza necesarias para soportarnos unos a otros (Ef. 4:2).

FIDEL GONZALEZ (Diácono Estudiante)

MI AGRADECIMIENTO

Hacía tiempo tenia deseos de estudiar en una institución educativa, hasta que Dios me concedió disfrutar esta bendición. Considero de suma importancia para un ministro de Dios la preparación. Pues cuantas veces tiene uno que enfrentarse con personas cultas, y uno se siente avergonzado de no saber expresarse ante tales personajes. Es poco un año para quienes no teníamos nociones de estos conocimientos, pero gracias a Dios, primeramente y a nuestros maestros de la ESCUELA BIBLICA APOSTOLICA hemos podido aprovechar este ciclo escolar; Dios bendiga a nuestros maestros y les dé más sabiduría y paciencia para que siga adelante beneficiando a otros.

Mi sincero agradecimiento también a los hermanos del Arenal (pertenecientes a la Iglesia de Torreón) porque ellos se hecharon a cuestas la responsabilidad de sostenerme con mi colegiatura y gracias a Dios que han sido muy cumplidos. Dios los bendiga.

Finalmente deseo para la E. B. A. éxito y prosperidad en el trabajo que ha iniciado.

"EL AMOR FRATERNAL,

Viene de la Pag. 4

equellas faltas o errores que a menudo cometemos (1 Pe. 4:8); nos da confianza y seguridad para el día del juicio (1 Jn. 4:17); por el amor fraternal cumplimos toda la ley y los profetas (Mat. 22:40; Ro. 13:9, 10).

El amor fraternal eleva nuestros sentimientos a la cúspide; la razón. Sin amor fraternal no tenemos perdón de nuestros pecados, porque escrito está: "Porque si perdonaréis a los hombres sus ofensas, os perdonará también a vosotros vuestro Padre Celestial" (Mat. 6:14). El amor fraternal forja en nosotros la benignidad, la que nos facilita el acto de perdonarnos unos a otros nuestras ofensas. El amor frater-

Fidel González.

PAGINA DOCE EL EXEGETA

Noticias de la Obra de Dios

LOS MOCHIS, SIN.—El día 21 del mes de junio próximo pasado, los obreros de la región, verificaron una reunión ministerial muy importante, habiendo asistido para presidir los acuerdos, nuestro hermano Heriberto Gaxiola G., Supervisor en el Estado. El pastor local, hermano Alfonso Félix I., hizo todos los preparativos necesarios para recibir a los miembros y fieles que se congregaron.

Las actividades se realizaron en medio de un ambiente de alegría y fraternidad. Se verificaron acuerdos ministeriales. Por la noche en el culto de predicación que estuvo muy concurrido, fueron bautizadas en agua, cuatro per-

sonas.

GUASAVE, SIN.—El día 22 del mismo mes, siguió la fiesta en este lugar, con la asistencia de los ministros de esa región y un grande número de fieles. El pastor local y Anciano de la región, hizo los preparativos necesarios y todos los trabajos se realizaron con la dirección y presencia del Señor.

Después de verificar acuerdos ministeriales, por la tarde se celebró un culto de predicación, en el cual 8 personas aceptaron a Cristo como su único Salvador y fueron bautizados

en agua en el nombre de Jesucristo.

SANTA ROSA. SIN.—El día 24 del mismo mes, se celebró en este lugar, una fiesta de Aniversario de la fundación de la Iglesia. El Anciano de la Región, hermano José Ma. Camacho G., en unión del pastor local, hermano Ramón López L., hicieron los preparativos necesarios para que la fiesta resultara animada

y bendecida.

Asistieron la mayor parte de ministros y fieles de la región de Guamúchil y después de una reunión de acuerdos ministeriales, se desarrolló un programa de aniversario, tomando parte diferentes grupos en cantos y números especiales. Fueron bautizados en agua, 10 personas que aceptaron a Cristo. Con esta fiesta tan bendecida, el pastor local y la Iglesia, se sintieron felices y reanimados para seguir luchando y trabajando por la bendita Obra del Señor. (Datos enviados por el Supervisor).

GUAMUCHIL, SIN.—El pastor de este lugar, hermano Antonio Mejía Castro, nos dice que al haber asistido a las reuniones antes citadas, en los lugares de Los Mochis, Guasave, Santa Rosa y últimamente en la ciudad de Culiacán, pudo tener nuevas experiencias en lo glorioso que es trabajar por la obra del Señor. La conversión de nuevas almas y efica-

cia el mensaje de Cristo, lo hicieron despertar para seguir luchando en su Iglesia, porque en verdad el pueblo que se reúne para pastorearlo, sea un pueblo digno del Señor.

Exhorta muy sinceramente a sus compañeros en el ministerio, a trabajar como es digno, poniendo toda su voluntad y sentido de responsabilidad en el cumplimiento de sus debe-

res.

WALSENBURG, COLORADO, EE. UU.—Nuestro estimado hermano Fermín Vigil nos envía el siguiente informe: Los días 9 al 14 del mes de julio del presente año, tuvieron un grandioso avivamiento espiritual con la visita especial de nuestro hermano. Daniel Jauhall, Presidente de la Confederación Nacional de jóvenes, MENSAJEROS DE PAZ, y sus compañeros Benjamín Ortega y Eliseo Mosqueda.

También acudieron a esta fiesta, algunos pastores de las Iglesias cercanas, principalmente el Anciano de la región, hermano Pedro Gutiérrez, pastor en Denver; Richard Ochoa, pastor en Colorado Springs y miembros de la

Iglesia del Pueblo.

Entre estos días de fiesta, nuestro hermano Richard Ochoa, presentó un interesante estudio bíblico, sobre las SIETE DISPESA-CIONES, habiendo gustado a todos los asistentes.

En cada servicio se desarrollaron animados programas de números especiales y sobre todo, hubo sermones inspirados que trajeron gozo al pueblo del Señor y las almas se sintieron constreñidas para acercarse a Cristo en busca de su salvación.

El pastor local, nuestro hermano Demetrio Cordova, agradece mucho a los visitantes, esta bendición que llevaron, quedando en la Iglesia, una muy grata impresión y recuerdos por esta bendición tan especial. Nuestro hermano Fermín Vigil, que hasta hace poco dejó el pastorado por el cansancio de los años, más no de su espíritu, pide las oraciones por él y su esposa, para que en su edad decrépita, puedan servir y alabar al Señor con gozo y alegría.

TORREON, COAH.—Nuestros hermanos en este lugar, se han dado a la tarea de terminar los últimos detalles de la construcción del nuevo templo, para ser consagrado, como ya se ha venido anunciando, en la celebración de nuestra próxima Conversión General en el mes de octubre.

Ultimamente, con un préstamo de \$ 5,000.00, proporcionado por la Confedera-

darle gracias a Dios por el feliz arribo de nuestro hermano Rivas. Se entonó un hermoso himno de bienvenida y se oró a Dios pidiendole los bendijera y ayudara en todas las actividades que se habrian de desarrollar durante su estancia. Durante los días que estuvo el hermano Rivas en La Paz, los cultos de predicación estuvieron a su cargo trayendo para todos una serie hermosa de consejos que de mucho servirán al pueblo del Señor. El día 17 del mismo mes se verificó una reunión ministerial; pues cabe decir que con tiempo fueron convocados y para tal fecha estuvieron presentes los Pastores de las Iglesias de Kilómetro 211, José Rodriguez y su esposa, Manuel Rangel Medina pastor de La Paz, Cayetano Araujo Romero, pastor de San José del Cabo, Cayetano Araujo Medina, pastor de El Cabo de San Lucas, Julio Martinez encargado de la obra en Los Planes y algunos Diáconos que les acompañaron. El hermano Rivas, sustentó una conferencia que intituló "Las Siete Dispensaciones" y después se tuvieron acuerdos en bien de la Obra del Señor en el Sector número 3 del distrito sur de Baja California. Se hizo un programa para convenir en los días que el Obispo Presidente y el hermano Manuel Rangel Medina visitarian las Iglesias. En la reunión ministerial el hermano Rivas hizo saber que el hermano Antonio Contreras Luna, en escrito del mes de abril manifestó no poder seguir supervisando la obra en el sur de la Península y se acordó que el hermano Manuel Rangel Megina, interinamente desempeñe dicho cargo el cual se ratificará o rectificará en la convención Peninsular la cual se verificará en Tijuana, durante los días 20 al 22 de noviembre del presente año.

El dia 19 los hermanos Rivas y Rangel emprendieron su jira hacia las Iglesias del sur habiendo visitado y verificado un culto en un lugar llamado Los Planes, y el siguiente día estuvieron en San José del Cabo desde el 20 al 22 habiendo durante esos tres días verificado hermosos cultos. Se celebraron dos bautismos en agua en el nombre de Jesucristo. También se tuvieron acuerdo en relación a la construcción de una casa de oración, prometiendo el hermano Alberto Orozco pagar de su propio peculio lo que costaran los cimientos de dicha casa de oración, materiales y mano de obra. El hermano Rivas prometió ayudar de las tesorerías de Las Federaciones y Pro-Evangelismo para la terminación de la casa de oración.

EL CABO DE SAN LUCAS.—El día 23 del mismo mes, los ministros Felipe Rivas Hernández y Manuel Rangel M., arribaron a San Lucas habiendo sído hospedados en casa cel hermano Dímas, que tanto él como su familia les sirvieron con toda fraternidad cristia-

na. En dicho lugar se verificaron cuatro bautismos en agua, y se celebraron cultos de predicación de la palabra de Dios. También se tuvieron acuerdos ministeriales y con la grey a fin de acordar la forma de techar la casa de oración que está construída. Los hermanos respondieron a la solicitud que les hizo el hermano Rivas y en promesa se reunieron un poco más de mil pesos para comenzar luego a trabajar.

COLONIA CONSTITUCION, B. C.—
En el Kilómetro 211 lugar en donde está el poblado Colonia Constitución, radican los hermanos Rodríguez y su esposa; él es el encargado de la obra del Señor en dicho lugar y Dios les ha concedido aunque con bastantes dificultades ver que algunas almas se entreguen a Cristo. En el mencionado lugar estuvieron los hermanos Rivas y Rangel habiendo verificado dos hermosos cultos en los que se expuso el mensaje de salvación. Orad a Dios que El bendiga a nuestros hermanos José Rodríguez y a su esposa para que puedan seguir haciendo algo más por la obra de Dios en el lugar llamado Colonia Constitución, Baja California,

En la ciudad de La Paz, desde el día 29 de junio hasta el 3 de julio el hermano Rivas sustentó enseñanzas importantes para el pueblo de Dios y para los oyentes que asistieron durante esos días. También en dicho lugar se verificaron dos bautismos en agua siendo en total los bautismos durante los días que visitó el hermano Rivas ocho personas. El día 4 de julio del presente se verificó un hermoso culto Matutino a las cinco de la mañana en el que todos los fieles estuvieron temprano para oir los últimos consejos del hermano Rivas. Después fuimos hasta el puerto aéreo en donde nos despedimos de él, y de alli el hermano Rivas hizo su vuelo a ciudad Obregón Sonora en donde lo esperaban para la verificación de una rcunión ministerial.-El Anciano auxiliar Manuel Rangel Medina.

CULTO DE CONFRATERNIDAD EN LA PRIMERA IGLESIA DE TIJUANA BAJA CALIFORNIA.

El dia 19 de julio del presente año, se verificó en la Primera Iglesia de la ciudad de Tijuana, un hermoso culto de confraternidad por los componentes de los tres departamentos de nuestra amada Iglesia. Desde las tres de la mañana comenzaron los himnos y oraciones a Dios por los hermanos que de diferentes lugares arribaron para confraternizar y exactamente a las cinco comenzaron un hermoso culto matutino a cargo de la juventud que termino a las siete y media del día. Durante el día

hubo actividades por los tres grupos en sus respectivos departamentos y de diez a doce se verificó un culto de oración en el que recibieron el Espíritu Santo cuatro hermanos. El grupo ministerial verificó una reunión de acuerdos para aconsejar a los obreros siendo presididos en todo por el Obispo Presidente de la Iglesia; asistido del Obispo Vicepresidente Maclovio Gaxiola López. Por la noche en el culto Dios se manifestó hermosamente en todos los cantos que fueron presentados por los diferentes coros y lo más hermoso estuvo en la enseñanza de la palabra de Dios cuyo tema se intitulo PERMANEZCA EL AMOR FRATER-NAL" presentado por el hermano Maclovio Gaxiola López. Se verificaron cuatro bautismos en agua y aunque el templo es bastante grande no había lugar para algunas personas debido a que de diferentes lugares asistieron hermanos y simpatizadores del evangelio de Cristo. En la reunión ministerial se acordó que la convención Penínsular se verificará del 20 al 22 de noviembre del presente año en la ciudad de Tijuana, en virtud que no es posible que los hermanos en Mexicali terminen su templo para hacer la inaguración como se deseaba. Pedimos la oración a todos nuestros estimados hermanos para que el Altísimo Dios nos siga bendiciendo en todo. El Anciano Auxiliar Filiberto López Ortiz.

¿QUE HOMBRE VIVIRA Y

Viene de la Pag. 3

El Apóstol Pablo también afirma de esa victoria y transformación de este cuerpo en la primera de Corintios 15:54 y cuando esto incorruptible fuere vestido de incorrupción, y esto mortal fuere vestido de inmortalidad, entonces se efectuará la palabra que está escrita: "Sorbida es la muerte con victoria". Y entonces diremos aquellos que hayamos vencido la muerte, como lo dice Pablo en 1 Cor. 15:55: DONDE ESTA OH MUERTE TU AGUIJON, DONDE OH SEPULCRO TU VICTORIA? Diremos aquellas palabras llenos de júbilo ya que hemos vencido ese factor destructor, ya que Cristo fué el que redimió nuestras vidas.

Aqui está la respuesta que el salmista David hace en el salmo 89:48 "¿Qué hombre vivirá y no verá muerte? ¿Librará su vida del poder del sepulcro? Hemos dicho que si seremos victoriosos sobre ese factor, ya que el Salmista David tenía esa fé de tener esa transformación para poder ver a Jesús.

En el Salmo 27:13 dice: Hubiere yo desmayado si no creyere que tengo de ver la bondad de Jehová en la tierra de los vivientes. El Salmista nos revela que tenía esa confianza en mirar esa tierra llena de gloria y creemos que él luchó con todas las tentaciones de esta vida, pero él no desmayó sino que en los trances de lucha se contuvo por lograr mirar la gloria de Jehová y no desmayó en ese buen propósito que él tenía.

Así el Cristiano que quiera ver a Jehová lo obtendrá sólo que se guarde fiel y no pierda su vida eterna por una cosa baldía, como Adán lo hizo en el Edén por un fruto tan engañoso que fué lo que le causó la muerte.

MI AGRADECIMIENTO A LA E.B.A.

Me siento contento por estar en las aulas de este plantel en el cual estoy recibiendo estudios culturales, ya que esos eran mis deseos. Ahora bendigo a Dios por ello y le pido que me conceda éxito en mis clases ya que él fué el que puso los medios para que yo estuviera en este plantel esta oportunidad la cual ahora gozo.

Cuando se me notificó que si tenía deseos de ingresar a este plantel para estudiar pensé mucho en cosas que son temporales y me decidí aprovechando esta tan buena obra.

Agradezco sinceramente a la Escuela Biblica Apostólica y a mis maestros que con tan buen interés y voluntad se empeñan en instruirme. También hago notorios mis agradecimientos para con esta Iglesia la cual ha sabido responder y ha puesto su parte en beneficio del plantel y en mi beneficio. Mis ruegos a Dios son que los colme de bendiciones en cambio de lo que han hecho por mí.

Pedro Torres Martinez.

IIIU N M I L L O NIIII

Viene de la Pag. 6

en cinta magnética a nuestro misionero en aquél país, hermano J. Guadalupe Ramíres V. y de esta manera se facilita para llevar hasta lugares muy distantes el mensaje Apostólico.

Hasta ahora no se nos han dado las iniciales de la estación difusora, pero a la hora indicada, pueden buscar en onda corta la onda que lanza al espacio, tan importante mensaje.

Mucho agradecemos a nuestros hermanos Williams y demás auspiciados de este programa, su cooperación para hacer posible la difusión del bendito mensaje de Cristo por este medio.

"OBSERVANDO NUESTRO DEBER"

Viene de la Pag. 5

trabajar en su viña, y que al servirle a él no seremos humillados, sino exaltados?. Creo que el gozo y recompensa que obtendremos de parte de Dios es mayor que la que obtienen los que sirven a los grandes hombres de esta tierra. Si hemos comprendido esto y no lo hemos hecho, decidámonos desde ahora a hacer nuestra parte en el campo de labor, y así contribuiremos para la cristalización de los planes de Dios. Empecemos, pues, evangelizando a los que están a nuestro derredor y experimentemos la gran alegría que nos produce servir a Cristo.

Bernardo Díaz Blonco

GRATITUD

En mi corazón hay gratitud y a la vez me siento contento con Dios, poque él me haya concedido la realización de unos de mis más grandes propósitos. Yo tenía deseos de estudiar, y oraba a Dios para que él me lo concediera. Cuando me comunicó el hermano Domitilo Salazar, que si no tenía inconveniente de pasar al Instituto de Torreón a tomar los estudios que ahí se impartiriían me regocijé ¿Cuán inmensa sería la alegría que sentí al ver que Dios me estaba brindando la oportunidad para la cristalización de uno de mis más grandes anhelos? ¡Oh, imaginadla vosotros!.

Ya que se me permite expresar mi agradecimiento, lo hago primeramente hacia Dios y también hacia mis hermanos Tamaulipecos y demás, quienes han cooperados para mis estudios. Ahora hacia la Escuela BIBLICA APOSTOLICA, y doy mis votos por la prolongación de su existencia y mayor éxito. Por ella he podido descubrir la gran deficiencia que abía en mí, y ahora, deseo Dios me permita continuar mis estudios para lograr con mayor eficacia hacer algo por Cristo.

Finalmente, expreso mi agradecimiento hacia el cuerpo docente de la misma, quienes se han esforzado para que los que estamos siendo instruídos aprovechemos del todo las enseñanzas que se nos han estado impartiendo. Mis deseos para ellos son de que el Señor les prospere en la ardua labor que han emprendido, y les pague abundantemente lo que han hecho por nosotros.

CAUDILLOS DEL MAÑANA.

Viene de la Pag. 6

Dios) "Yo seré con tigo DONDE QUIERA QUE FUERES "y diremos ahora... "Como fuí con Josué seré contigo ... No te dejaré ni te desamparé".

Vayan mis votos sinceros y humildes, para quienes conducen al pueblo del Señor. ¡¡Siempre Victorias!! ¡¡Llegad invectos a la meta!! Por los que se preparan en el ITAI y en la EBA, que ahora son los del mañana, con las cualidades de Josué, incondicionales para cumplir la misión, . . . "Solamente que se esfuercen y sean valientes" Caudillos del pueblo de Cristo, CAUDILLOS que liberten pueblo para Cristo; "CAUDILLOS QUE ENTREN A LAS TIERRAS PROMETIDAS Y HAGAN A TODOS HEREDEROS".

María G. de Zamora

Mi concepto de la EBA.

Si la educación secular es digna de encomio, ¿Qué decir de una Escuela Biblica? Magnificar a Dios por tan grande bendición, nuestro plantel solamente tiene seis alumnos, que animosos y constantes desean servir mejor a su Señor. Ojála sean retenedores de la tiel Palabra. Que nuestro estímulo, y sobre todo el amor de Cristo en su corazón hallen reciprocidad con un trabajo más efectivo en la Obra de Dios.

COSAS QUE LAMENTAR. Nuestra de preparación para un trabajo tan delicado. Carencia de escuelas que faciliten a los Ministros atender su Obra y estudiar unos días de la semana. Por último, más hombres decididos a entregarse al trabajo Ministerial.

Humilde concepto de vuestra servidora en Cristo.

Prof. de la E. B. A. Ma. G. de Zamora. PAGINA DOCE EL EXEGETA

Noticias de la Obra de Dios

LOS MOCHIS, SIN.—El día 21 del mes de junio próximo pasado, los obreros de la región, verificaron una reunión ministerial muy importante, habiendo asistido para presidir los acuerdos, nuestro hermano Heriberto Gaxiola G., Supervisor en el Estado. El pastor local, hermano Alfonso Félix I., hizo todos los preparativos necesarios para recibir a los miembros y fieles que se congregaron.

Las actividades se realizaron en medio de un ambiente de alegría y fraternidad. Se verificaron acuerdos ministeriales. Por la noche en el culto de predicación que estuvo muy concurrido, fueron bautizadas en agua, cuatro per-

sonas.

GUASAVE, SIN.—El dia 22 del mismo mes, siguió la fiesta en este lugar, con la asistencia de los ministros de esa región y un grande número de fieles. El pastor local y Anciano de la región, hizo los preparativos necesarios y todos los trabajos se realizaron con la dirección y presencia del Señor.

Después de verificar acuerdos ministeria-

Después de verificar acuerdos ministeriales, por la tarde se celebró un culto de predicación, en el cual 8 personas aceptaron a Cristo como su único Salvador y fueron bautizados

en agua en el nombre de Jesucristo.

SANTA ROSA. SIN.—El día 24 del mismo mes, se celebró en este lugar, una fiesta de Aniversario de la fundación de la Iglesia. El Anciano de la Región, hermano José Ma. Camacho G., en unión del pastor local, hermano Ramón López L., hicieron los preparativos necesarios para que la fiesta resultara animada y bendecida.

Asistieron la mayor parte de ministros y fieles de la región de Guamúchil y después de una reunión de acuerdos ministeriales, se desarrolló un programa de aniversario, tomando parte diferentes grupos en cantos y números especiales. Fueron bautizados en agua, 10 personas que aceptaron a Cristo. Con esta fiesta tan bendecida, el pastor local y la Iglesia, se sintieron felices y reanimados para seguir luchando y trabajando por la bendita Obra del Señor. (Datos enviados por el Supervisor).

GUAMUCHIL, SIN.—El pastor de este lugar, hermano Antonio Mejía Castro, nos dice que al haber asistido a las reuniones antes citadas, en los lugares de Los Mochis, Guasave, Santa Rosa y últimamente en la ciudad de Culiacán, pudo tener nuevas experiencias en lo glorioso que es trabajar por la obra del Señor. La conversión de nuevas almas y efica-

cia el mensaje de Cristo, lo hicieron despertar para seguir luchando en su Iglesia, porque en verdad el pueblo que se reúne para pastorearlo, sea un pueblo digno del Señor.

Exhorta muy sinceramente a sus compañeros en el ministerio, a trabajar como es digno, poniendo toda su voluntad y sentido de responsabilidad en el cumplimiento de sus debe-

res.

WALSENBURG, COLORADO, EE. UU.—Nuestro estimado hermano Fermín Vigil nos envía el siguiente informe: Los días 9 al 14 del mes de julio del presente año, tuvieron un grandioso avivamiento espiritual con la visita especial de nuestro hermano Daniel Jauhall, Presidente de la Confederación Nacional de jóvenes, MENSAJEROS DE PAZ, y sus compañeros Benjamín Ortega y Eliseo Mosqueda.

También acudieron a esta fiesta, algunos pastores de las Iglesias cercanas, principalmente el Anciano de la región, hermano Pedro Gutiérrez, pastor en Denver; Richard Ochoa, pastor en Colorado Springs y miembros de la

Iglesia del Pueblo.

Entre estos días de fiesta, nuestro hermano Richard Ochoa, presentó un interesante estudio bíblico, sobre las SIETE DISPESA-CIONES, habiendo gustado a todos los asistentes

En cada servicio se desarrollaron animados programas de números especiales y sobre todo, hubo sermones inspirados que trajeron gozo al pueblo del Señor y las almas se sintieron constreñidas para acercarse a Cristo en

busca de su salvación.

El pastor local, nuestro hermano Demetrio Cordova, agradece mucho a los visitantes, esta bendición que llevaron, quedando en la Iglesia, una muy grata impresión y recuerdos por esta bendición tan especial. Nuestro hermano Fermín Vigil, que hasta hace poco dejó el pastorado por el cansancio de los años, más no de su espíritu, pide las oraciones por él y su esposa, para que en su edad decrépita, puedan servir y alabar al Señor con gozo y alegría.

TORREON, COAH.—Nuestros hermatics en este lugar, se han dado a la tarea de terminar los últimos detalles de la construcción del nuevo templo, para ser consagrado, como ya se ha venido anunciando, en la celebración de nuestra próxima Conversión General en el mes de octubre.

Ultimamente, con un préstamo de \$ 5,000.00, proporcionado por la Confedera-